

**Pädiatrie aktuell** · Trends in pediatrics

- 745 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**  
Pediatrics news

**Bild und Fall** · Photo essay

- K. Schneider · D. Vlajnic · A. Stücklin · A.-M. Eis-Hübinger · S. Buderus*  
746 **Respiratorisches Versagen und schlaffe Armparese bei einem 4-jährigen Mädchen**  
Respiratory failure and flacid arm paresis in a 4-year-old girl

---

**Leitthema** · Main topic · Review articles

---

*Redaktion: R. Kerbl, Leoben · E. C. Urban, Graz · M. Benesch, Graz*

**Pädiatrische Hämatonkologie**

## Pediatric hemato-oncology

*R. Kerbl*

- 752 **Einführung zum Thema: Überleben und Lebensqualität in der pädiatrischen Hämatonkologie.**  
Zur ÖGKJ-Jahrestagung 2017 „Kinder wachsen – Kind erwachsen“  
Introduction to the topic: Survival and quality of life in pediatric hemato-oncology.  
ÖGKJ annual meeting 2017 “Children grow – Child grown-up”

*M. Bergovec · J. Friesenbichler · S. Scheipl · M. M. Gilg · A. Leithner*

- 755 **Extremitätenerhaltende Chirurgie bei Tumoren im Kindesalter**  
Extremity-preserving surgery of pediatric tumors

*P. Ritter-Sovinz · P. Temming · W. Wackernagel · L. Tarmann · G. Langmann · M. Benesch · H. Lackner · A. Karastaneva · W. Schwinger · M. Seidel · D. Sperl · V. Strenger · E. Sorantin · C. Urban*

- 764 **Retinoblastom. Klinische Symptome, Diagnostik und Management**  
Retinoblastoma. Clinical symptoms, diagnostics and management

*O. Kindler · A. Karastaneva · M. G. Seidel*

- 772 **SIC-reg.org: Managementleitfaden und Registerstudie für schwere Immundefizienzen**  
SIC-reg.org: Management guidelines and registry study for severe immune cytopenias

*E. Nagele · C. Fürschuß · A. Mohapp · K. Wiegele · H. Lackner · C. Urban*

- 780 **Psychosoziale Versorgung pädiatrisch-onkologischer PatientInnen. Von der Diagnose bis zur Transition?**  
Psychosocial care of pediatric oncology patients. From the diagnosis up to transition?

**Übersichten** · Review articles

*M. N. Landgraf · F. Heinen*

- 786 **Diagnostik Fetalen Alkoholspektrumstörungen in der Kinder- und Jugendmedizin.**  
Empfehlungen für die Praxis gemäß der S3-Leitlinie  
Diagnostics of fetal alcohol spectrum disorders in pediatrics.  
Recommendations for the practice according to the S3 guidelines

**Kasuistiken** · Case reports

*M. Franssen · W. Maroske · J. Langlitz*

- 794 **Vitamin-B12-Mangel veganer Mütter und ihrer Säuglinge – voll im Trend?**  
Vitamin B12 Deficiency in Vegan Mothers and Their Neonates: The New “It” Disease?

**Notfälle im Kindes- und Jugendalter · Emergencies in childhood and adolescence***J. Keil · R. Dalla-Pozza*

- 800** Herzrhythmusstörungen im Kindesalter. Praktischer Leitfaden für die initiale Therapie  
Cardiac arrhythmias in childhood. Practical guidelines for initial treatment

**Konsensuspapiere · Consensus papers***H.-J. Huppertz · Kommission für Infektionskrankheiten und Impffragen der Deutschen Akademie für Kinder- und Jugendmedizin (DAKJ)*

- 810** Impfstoffknappheit. Aktualisierte Stellungnahme der Kommission für Infektionskrankheiten und Impffragen der Deutschen Akademie für Kinder- und Jugendmedizin  
Vaccine shortages. Updated statement of the Committee for Infectious Diseases and Vaccinations of the German Academy for Pediatrics and Adolescent Health

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles***M. Hüging · K. Rothe*

- 817** Das thermisch verletzte Kind. Erstversorgung und Behandlung  
Thermal burns in children. First aid and treatment

- 831** Fragebogen  
Assessment

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 833** Mitteilungen der DGKJ · News of the societies  
**837** Mitteilungen der ÖGKJ · News of the societies

**Vorschau · Preview****Impressum · Imprint**

Titelbild: © JackF / Getty Images / iStock

**Zielsetzung der Zeitschrift**

*Monatsschrift Kinderheilkunde* ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung für alle niedergelassenen und in der Klinik tätigen Pädiater. Inhaltlich werden alle Bereiche der Kinderheilkunde und Jugendmedizin praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen und kann seinen Kenntnisstand anhand eines Fragenkatalogs überprüfen. Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets. Die Rubriken „Bild des Monats“, „Pädiatrie aktuell“, „Arzneimitteltherapie“ und ein „Leserforum“ runden das redaktionelle Konzept ab.

**Aims & Scope**

*Monatsschrift Kinderheilkunde* is an internationally respected journal covering all areas of pediatrics and juvenile medicine. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all pediatricians working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of pediatrics.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Monatsschrift Kinderheilkunde* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus.**